



5 DE JULIO DE 2024

PARTIDO LABORISTA GANA LAS ELECCIONES DE REINO UNIDO



Fuente: BBC

04/07/2024 – El Partido Laborista consiguió una aplastante victoria en las elecciones de Reino Unido de este 4 de julio, al ganar 412 diputados de los 650 escaños de la Cámara de los Comunes, 211 más que en los comicios de 2019. Por su parte, el Partido Conservador alcanzó 121 asientos, 250 menos. Los Liberal Demócratas, con 71 representantes, se convertirán en la tercera fuerza. Así, el triunfo del Partido Laborista supone un cambio de gobierno en el país por primera vez en 14 años. El líder de los laboristas, Keir Starmer, recibió este viernes el encargo del rey Carlos III de formar gobierno como nuevo primer ministro del país, tras mantener una audiencia con el soberano en el palacio de Buckingham. Previamente, Rishi Sunak acudió al palacio para presentar su dimisión, como marca la tradición constitucional. Sunak continuará como líder “tory” hasta que la formación inicie el proceso para elegir a un sucesor.

[El País](#) [BBC](#) [Deutsche Welle](#)

POLÍTICA EXTERIOR

LA SRE Y EL CICR REALIZAN EVENTO DE DERECHO INTERNACIONAL HUMANITARIO

04/07/2024 – La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) encabezan el Evento Regional de las Américas. El encuentro, que se lleva a cabo el 4 y 5 de julio en las instalaciones de la Cancillería, tiene como objetivo intercambiar perspectivas sobre el 75 aniversario de los Convenios de Ginebra de 1949 y la preparación de la 34 Conferencia Internacional de la Cruz Roja y Media Luna Roja, así como su relevancia en la agenda humanitaria internacional. El evento congrega a más de 15 países de la región y personal de la Cruz Roja. En un comunicado, la SRE manifestó que “el Evento Regional representa una vía de diálogo entre las naciones americanas sobre temas que se abordarán en la Conferencia Internacional” donde se reunirán gobiernos, organizaciones internacionales y actores humanitarios.

[Secretaría de Relaciones Exteriores](#)

MÉXICO CONDENA LA EXPROPIACIÓN DE TIERRAS EN CISJORDANIA

04/07/2024 – A través de su cuenta de X, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) condenó la reciente expropiación de tierras en Cisjordania, la cual fue aprobada por el Gobierno de Israel. La Cancillería catalogó la expansión de los asentamientos como una “violación al derecho internacional” y declaró que la medida “contribuye al aumento de las tensiones en el terreno y atenta contra la viabilidad de la solución de dos estados”.

[X@SRE_mx](#)

AMÉRICA DEL NORTE

BIDEN Y NETANYAHU DIALOGAN SOBRE SEGURIDAD Y UN ALTO EL FUEGO EN GAZA

04/07/2024 – El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, conversó vía telefónica con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, quien expresó su agradecimiento por el continuo respaldo a la seguridad de Israel. Durante la llamada, los líderes abordaron los esfuerzos para finalizar un acuerdo de alto el fuego y la liberación de rehenes. Además, Netanyahu anunció la autorización para que sus negociadores participen en las conversaciones de los mediadores de Estados Unidos, Qatar y Egipto en un esfuerzo por cerrar un acuerdo. Por su parte, Biden reiteró su compromiso con la seguridad de Israel incluso ante las amenazas de grupos terroristas respaldados por Irán, como el Hezbolá libanés. Ambos mandatarios celebraron la próxima realización de la reunión estratégica de equipos de seguridad programada para el 15 de julio.

[The White House](#)

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

PRESIDENTES DE ECUADOR Y PERÚ FIRMAN ACUERDOS BILATERALES EN LIMA

04/07/2024 – El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, y su homóloga peruana, Dina Boluarte, firmaron un acuerdo que incluye 49 puntos en materia de seguridad, migración, comercio, turismo, desarrollo social, entre

otros temas. La Declaración Presidencial de Lima busca fortalecer la relación bilateral y mejorar la calidad de vida de la población de ambos países. El presidente Noboa resaltó la importancia de un segundo documento firmado por los ministros de Trabajo de Perú y Ecuador para promover la creación de empleo inclusivo y agradeció el apoyo peruano y la cooperación internacional en la lucha contra los grupos criminales. Por otro lado, Boluarte destacó el interés conjunto para una mayor integración energética y de recursos mineros con menor impacto medioambiental, por lo que anunció un proyecto para que los hidrocarburos ecuatorianos puedan ser procesados en la Refinería de Talara, al norte de Perú.

[EFE](#)

EL CONGRESO DE PERÚ APRUEBA LA PRESCRIPCIÓN DE LOS DELITOS DE LESA HUMANIDAD

04/07/2024 – La Comisión Permanente del Congreso de Perú aprobó con 15 votos a favor y 12 en contra, la ley que propone limitar la aplicación y alcances de los delitos de lesa humanidad y crímenes de guerra. El proyecto fue propuesto por el partido fujimorista Fuerza Popular y el ultraconservador Renovación Popular, conformados en su mayoría por exjefes de las Fuerzas Armadas. Esta ley pretende impedir que se procese a cualquier persona por delitos de lesa humanidad o crímenes de guerra ocurridos antes de 2002, lo que excluye el periodo del conflicto interno entre 1980 y 2000, que dejó más de 69,000 víctimas. Esta semana, la Corte Interamericana de Derechos Humanos requirió al Estado peruano dejar sin efecto y sin vigencia esta ley. La Corte también ordenó que a más tardar el 9 de agosto, Perú presente un informe sobre el cumplimiento de su mandato.

[EFE: \(1\)](#)

TRIBUNAL ELECTORAL LLAMA A ENCUENTRO POLÍTICO EN BOLIVIA

04/06/2024 – El Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Bolivia convocó a un encuentro entre partidos y alianzas políticas, junto a los titulares del Ejecutivo y el Legislativo, para definir la ruta hacia las elecciones generales de 2025. El encuentro tendrá lugar el próximo 10 de julio en la sede del TSE. La reunión cuenta con el respaldo del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), por lo que se prevé que los representantes de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y la Unión Europea (UE) en Bolivia también participen. Se abordarán temas como el padrón electoral biométrico y la "reconfiguración y codificación" de circunscripciones electorales.

[Infobae](#)

COMIENZA CAMPAÑA ELECTORAL PARA PRESIDENCIALES EN VENEZUELA

04/07/2024 – La campaña para las elecciones presidenciales en Venezuela comenzó este jueves. El presidente Nicolás Maduro busca su segunda reelección y Edmundo González Urrutia representa a la mayor coalición opositora, la Plataforma Unitaria Democrática (PUD). Se espera que los candidatos realicen multitudinarios recorridos por las calles de Caracas, los cuales se extenderán hasta el 25 de julio. Entre otros aspirantes a la presidencia de Venezuela se encuentran los legisladores Javier Bertucci, José Brito y Luis Eduardo Martínez, pero según las encuestas, no tienen "posibilidades reales" de lograr el triunfo electoral el próximo 28 de julio.

[Deutsche Welle](#)

FRANCIA MOVILIZARÁ A 30,000 AGENTES DE POLICÍA DURANTE LA JORNADA ELECTORAL DEL DOMINGO

04/07/2024 – El Gobierno de Francia ordenó el despliegue de alrededor de 30,000 agentes de policía en todo el país frente a la jornada electoral del próximo domingo. La orden se expidió luego de que el ministro del Interior de Francia, Gérald Darmanin, advirtiera sobre posibles disturbios en el país, ya que después de que Agrupación Nacional obtuvo más de un 33% en la primera vuelta, grupos de izquierda se concentraron en las calles de París, en protesta. El colectivo Acción Antifascista París-Suburbios hizo ya un llamamiento a la población para manifestarse el domingo a las 20:00 horas frente a la Asamblea Nacional en París. Ante esto, el Gobierno francés preparó un dispositivo para evitar que se produzcan incidentes violentos y tan sólo en París está previsto el despliegue de unos 5000 policías.

[Europa Press](#)

EL PRIMER MINISTRO HÚNGARO SE REUNIRÁ CON EL PRESIDENTE RUSO

04/06/2024 – El primer ministro húngaro, Viktor Orbán, se reunirá este viernes con el presidente ruso, Vladímir Putin en Moscú. Este será su primer encuentro en Rusia desde la invasión de Ucrania. Hungría, que asumió la presidencia rotativa de la Unión Europea (UE) este mes, ha mantenido una relación cercana con Moscú, criticando las sanciones contra Rusia y negándose a enviar armas a Ucrania, aunque no ha bloqueado las medidas. Orbán instó recientemente al presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, a considerar un alto el fuego para acelerar el fin de la guerra. Por su parte, Charles Michel, presidente del Consejo de la UE, señaló que la presidencia rotativa no tiene mandato para negociar con Rusia en nombre de la UE y que “no puede haber discusiones sobre Ucrania sin Ucrania”. Entre otros temas, el presidente Putin, durante una conferencia de prensa, aseguró que confía en la “sinceridad” del expresidente estadounidense, Donald Trump, y en que dispone de un supuesto plan para detener la guerra en Ucrania, aunque aclaró que desconoce el contenido del mismo.

[Reuters Europa Press](#)

LA UE Y SUIZA REANUDAN CONVERSACIONES SOBRE EL MERCADO FINANCIERO

04/07/2024 – Suiza y la Unión Europea (UE) reanudaron las conversaciones sobre la regulación de los mercados financieros tras la suspensión del diálogo en 2017. Las partes abordaron cuestiones relacionadas con la estabilidad de los mercados financieros, las actividades transfronterizas, los mercados de capitales, la ciberseguridad, las finanzas sostenibles, entre otros temas. La reanudación se produce en medio de negociaciones más amplias entre Bruselas y Suiza destinadas a actualizar las relaciones económicas. La delegación de la UE estuvo encabezada por John Berrigan, director de la Unidad de Servicios Financieros de la Comisión Europea, mientras que el equipo suizo estuvo dirigido por la secretaria de Estado de Finanzas Internacionales, Daniela Stoffel.

[Reuters](#)

ÁFRICA, ASIA, Y MEDIO ORIENTE

LOS PRESIDENTES DE RUSIA Y CHINA ABOGAN POR MAYOR COOPERACIÓN EN CUMBRE DE LA OCS

04/07/2024 – En el marco de la cumbre de la Organización de Cooperación de Shanghai (OCS), en Kazajistán, el presidente de China, Xi Jinping, y su homólogo ruso, Vladímir Putin, instaron a una mayor cooperación económica, política y de seguridad entre países de la región euroasiática como un “contrapeso” a las alianzas occidentales. El presidente ruso pidió la creación de un nuevo sistema de pago dentro del grupo y mencionó que un pacto de seguridad euroasiático debía estar abierto a todos los países de la región, con miras a “remover gradualmente toda la presencia militar externa”. Por otro lado, el mandatario chino apostó por una solución política “pacífica y negociada” a las crisis regionales, incluida la guerra en Ucrania, y recalcó que el gigante asiático tratará de desempeñar un papel activo para alcanzar dicha meta. Al respecto, Putin agradeció a los países de la OCS sus esfuerzos por resolver el conflicto en el país europeo.

[AP News Europa Press Reuters](#)

JAPÓN Y FILIPINAS NEGOCIAN PACTO DE DEFENSA

04/07/2024 – El embajador de Japón en Filipinas, Kazuya Endo, afirmó que los dos países están cerca de concluir las negociaciones para un Acuerdo de Acceso Recíproco en defensa y seguridad. El embajador resaltó el papel de Filipinas en mantener la estabilidad y seguridad regional, y aseguró que podía esperarse un “desarrollo significativo” en la transferencia de equipo de defensa entre ambas naciones. Los ministros de Exteriores y de Defensa de los dos países asiáticos se reunirán en Manila el próximo 8 de julio para negociar el pacto de defensa, que podría permitir a las fuerzas militares libertad de tránsito en el territorio de ambos países. Filipinas ha intensificado sus vínculos con otros países para contrarrestar lo que describe como “una creciente agresión de China” en el Mar de China Meridional.

[Reuters](#)

EJÉRCITO DE NÍGER LANZA OPERACIONES CONTRA GRUPOS RADICALES

04/07/2024 – El ejército de Níger informó que eliminó a “más de 100 terroristas” en respuesta al ataque yihadista ocurrido el 25 de junio cerca de Burkina Faso, que dejó 20 militares muertos. El Ejército nigerino, a través de la fuerza especial “Niya”, llevó a cabo operaciones desde el 25 de junio hasta el 3 de julio, y hasta el momento reportan 19 personas detenidas. Estos hechos tuvieron lugar en las localidades fronterizas con Mali y Burkina Faso, donde la inseguridad yihadista ha crecido. El Ejército detalló que “los individuos detenidos son sospechosos de ser agentes de inteligencia de los terroristas, traficantes de ganado robado o proveedores de los criminales”.

[Deutsche Welle](#)

ORGANISMOS INTERNACIONALES

OIEA VE EL ATAQUE CONTRA LA CENTRAL DE ZAPORIYIA COMO UNA “VULNERACIÓN DE LA SEGURIDAD NUCLEAR”

04/07/2024 – El director general del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), Rafael Grossi, condenó el ataque registrado contra la central nuclear de Zaporíyia, Ucrania y advirtió que lo sucedido es una “violación”

de los “pilares fundamentales de la seguridad nuclear”. Las autoridades de Rusia denunciaron que las Fuerzas Armadas ucranianas habían llevado a cabo un ataque con drones contra la central nuclear bajo administración rusa en el marco de la guerra, e informó que ocho trabajadores de la planta resultaron heridos tras el ataque. Grossi también señaló que los ataques vulneran los principios de “protección” de las instalaciones nucleares y su personal, por lo que suponen un peligro.

[Europa Press](#)

CEPAL CELEBRA LA QUINTA CONFERENCIA REGIONAL SOBRE POBLACIÓN Y DESARROLLO

04/07/2024 – La Quinta Reunión de la Conferencia Regional sobre Población y Desarrollo de América Latina y el Caribe se llevó a cabo los días 3 y 4 de julio en Cartagena de Indias, Colombia. Durante el encuentro se presentó el segundo informe regional sobre la implementación del Consenso de Montevideo sobre Población y Desarrollo y se valoraron sus logros. Asimismo, la reunión abordó la Agenda Regional de Género y el Consenso de Montevideo, enfatizando el tema de la autonomía de las mujeres desde diversos contextos y el vínculo con los procesos de envejecimiento y las necesidades de cuidado. Además, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) incorporó por primera vez un panel sobre personas con discapacidad, donde cinco panelistas utilizaron como base jurídica la Convención sobre las Personas con Discapacidad, que contempla derechos diferenciados y clasificados por el tipo o condición de discapacidad.

[CEPAL Infobae](#)



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General

Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión

Rosa Eugenia Sandoval Bustos

Investigación y elaboración

Darah Michelle Palafox Guerrero
Carolina Guadalupe Robles Dávila
Verónica Castro Flores

Leslye Miller Castro (Servicio Social)
Arantxa Alarcón Castro (Servicio Social)
Mariana Tabares Luna (Servicio Social)
Oscar Ernesto León Cruz (Servicio Social)
Alexandra Villalba Céspedes (Servicio Social)

Julio de 2024



<http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/>